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運動会の反省アンケートについてのまとめ 

 

 

先日は，アンケートにご協力いただきまして大変ありがとうございました。 

意見を集約しＰＴＡとしての考えをまとめましたのでご報告いたします。次年度も，より良い運動会

になるよう検討していきますので，ご理解ご協力をお願いいたします。 

 

 

 良かった点  

＜座席取りについて＞ 

・全体的にスムーズに進んで，待ち時間が少なくて良かった。 

・１０人ずつの番号枠に並んでから入場する方法は良い。 

・児童によるくじ引きは公平で良い。前もって番号がわかり良い。 

 

 

＜マナーについて＞ 

・マナーについてのお便りが何度も出されていたり，当日も，告知やアナウンスされて良かった。 

・まだ喫煙者はいるものの以前よりは減ってきている。 

・前方に座っている人が，立ち見，イスなどの持ち込みもなく良かった。 

・ごみが少なく，各自ゴミ袋を持参しているようだった。 

＊「タバコを吸う場所が設けられていてよかった」という意見がありましたが，校地内は禁煙となって 

おり喫煙所は設けていませんので，ご理解くださいますようお願いいたします。 

 

 

＜玉入れについて＞ 

・たくさんの方が参加していて良かった。 

・楽しく見学できてよかった。 

・スムーズに進行されていて良かった。 

・保護者参加競技があるのは良い 

 

 



 改善点  

＜座席取りについて＞ 

・２畳以上とっている人がいる。 

・マナーを守っていない敷物を撤去してはどうか？ 

・区画を決めてはどうか？全部が無理なら前列のみでも・・・。 

・番号であらかじめ場所が決まっていても良いのでは？ 

＊本校のグラウンドの敷地は狭く見学場所が限られている上，来年は校舎増築に伴い，さらに狭くな 

ります。２畳分の広さを厳守してくださいますようお願いいたします。 

＊区画整備については，人員，技術などについて検討いたしましたが，今のところ予定しておりません。

 

・席取りのとき，マナーを守っていない人に対して，もっと役員や先生が注意しても良いのではないで

しょうか。 

＊次年度以降は，腕章を付けて注意喚起を促してくれる方、運動会全般のお手伝いをしてくれる方など

を募集することも検討中です。先生方や役員は，できるだけ皆様のお役に立てるようお手伝いをさ 

せていただいておりますが，行き届かない点もあり申し訳ありません。ＰＴＡ活動には保護者の 

皆様一人一人のご協力が必要です。ご理解のほどよろしくお願いいたします。 

 

・通路をつくってほしい。 

＊座席スペースが限られており，通路確保は難しいかとおもわれます。お互い協力し合い，他の方の 

敷物に足を踏み入れるときは靴を脱ぐなどして，マナーを守ることが大切です。 

 

・前日に席取りしてほしい。 

＊土曜日は学校がお休みのため，席取りをすることはできません。 

金曜日の夕方，ということも検討いたしましたが，座席場所についてのトラブルなどの発生を防ぐため

にも，席取りの日程を変更することは，現在のところは難しい状況です。 

 

 

＜マナーについて＞ 

・前方で，立ち上がったりイスを使う，ビデオの三脚を立てるなどがあり見づらかった。 

・見ている人の目の前に，突然割り込んできたり，座席に入ってきて何の断りもなく撮影する人がいた。 

・イスを使用する場合は後方にしてほしい。 

＊立ち上がったり，応援，撮影などの場合は，「声を掛ける」「あいさつをする」など，見学している 

方や後方の方々への配慮を忘れずにお願いいたします。 

＊三脚を立てる時は，設置したカメラが座っている方々の頭より高くならないようにしてください。 

＊どうしてもイスを使用する場合は，あらかじめ後方の場所を選んで座席取りをしてください。 

 



 

 

・禁煙が守られていない 

・ペットの持ち込みがあった。 

＊校地内は全面禁煙です。喫煙場所は設置しておりません。 

＊動物の毛に対してアレルギーを持っていて，結膜炎や鼻炎，喘息などを惹き起こす方もいらっしゃ 

います。動物が苦手なかたもいらっしゃいます。屋外とはいえ学校施設内ですので，ペットの持ち 

込みはおやめください。 

＊喫煙もペット持ち込みも，周りの方々にとっては迷惑です。ご承知おきください。 

＊なお，見つけしだい注意喚起の放送を流していきます。また，運動会で腕章を付けていただける方， 

パトロールしていただける方を募集することも検討中です。 

 

・アルコール禁止にしてはどうか。マナーが悪いと，どんどん規制が増えていくのでは？ 

＊今後，飲酒に関するトラブルやマナー違反などが目立つようであれば検討していきたいとおもいます。

 

・トイレの使い方が悪い 

＊きれいに使用していただけるよう，貼り紙をするなどの対策を検討中です。 

 

 

＜玉入れについて＞ 

・２回やってほしい。 

・紅白の点数に加算してほしい。 

・リレーなど他の競技はできないのか？ 

・保護者競技は不要なのでは？その分昼食時間を長くしてほしい。 

・子供たちの手本となるよう，ルールやマナーを守ってほしい。 

＊玉を数えたり，集めたりする時間を短縮するために，１回と決めさせていただきました。 

＊児童の点数に加算するには，人数揃えやルールに関する注意事項などを厳密に行う必要があり，

現段階では検討しておりません。 

＊大人のリレーや綱引きはケガが多く，大変危険を伴う競技です。ＰＴＡ競技玉入れになったのは， 

ケガの危険が少ない競技だからです。 

＊保護者競技を楽しみにしている方も多く，毎年多くの方々にご参加いただいております。 

今後，不要との声が高まれば，再度検討していきますのでよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 



 

＜要望・その他＞ 

・座席取りがスムーズすぎて，すでに番号が過ぎていた。くじ引きの意味がなかった。メール登録した

ので何百番くらいか送ってもらうと目安になって助かる。 

＊待ち時間を短くしてほしいという要望は多いので努力しています。早めに来て待っているなど，ご理 

解とご協力をお願いいたします。座席取りは，保護者のための応援席を確保するためのものであり， 

ＰＴＡ活動の一環として行っております。メール配信につきましては，学校の緊急連絡手段の一部で 

す。ＰＴＡでの利用は考えておりません。ご了承ください。 

 

・清掃お手伝いに参加したのですが，子供を迎えに行ってから，集合場所に行ったら，もうほとんど終

わってしまっていて，あまりお手伝いできなくて申し訳ありませんでした。 

＊清掃お手伝いのご協力のお返事をいただきまして大変ありがとうございました。低学年のお子様が 

いらっしゃる方は，お迎えがあるので集合時間に間に合わなくなるかもしれない，という配慮を役員 

がするべきでした。申し訳ありません。次年度の参考にさせていただきます。今後もＰＴＡの活動に 

ご協力をお願いいたします。 

 

・等賞カード渡しのお手伝いの説明をするとき，しゃがんで渡すことを言い忘れたのか，ほとんどの方

が立って仕事をしていたようです。 

＊役員の説明不足で，応援，見学の方々にご迷惑をおかけし申し訳ありませんでした。今後このような 

ことが起こらないように検討していきます。お手伝いくださった方々，大変ありがとうございました。

 

 

＜その他＞ 

学校側へのご意見・ご要望は，中西先生を通して伝えてあります。今回のＰＴＡアンケートでは 

お取り扱いいたしませんでした。ご了承ください。 

 

 

ご不明な点がございましたら， 

百合が原小学校 ＰＴＡ事務局長・中西先生（７７５－７６８０）までご連絡お願いいたします。 

 


